

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Tarjeta postal

He dicho alguna vez, usando frases que se hicieron famosas, que hay liberales que no vacilan en poner la torbida en la cloaca y la mesa sobre el estercolero.

Pero no he querido nunca significar ni aun dar a entender que no haya liberales que obran bajo la noble inspiración de las ideas y los respetables estímulos del convencimiento.

El señor Alcalá Zamora es de los últimos y, precisamente por serlo, le muelen los huesos y le corrompen las oraciones... parlamentarias sus otros correligionarios, que entienden que el hombre liberal no lo ha venido al mundo para darse la satisfacción de «chupar del bote».

Ordinariamente, de los políticos que no saben usar la dialéctica pancista, quiero decir, que no abren con los argumentos de sus discursos los caminos que conducen a la sémia, se dice, por sus amigos defraudados, que son ideólogos; eufemismo de esta otra frase que tienen en las mulleras, aunque no les beje hasta los labios: «son tontos».

Hay que reconocer que el ambiente no es contrario a tan grosero discursar. El materialismo lo invade todo, y los andares y los sinvergüenzas que triunfan, usando con la correspondiente adaptación a los tiempos actuales, las formas y los modos de la piratería y del b-adelerismo, se solo encuentran menos que estrechos las suyas, y brazos que se las ceban al cuello—digno a veces de un dogal—y lengua que se disculpan; si no hasta muchas que los justifican y que los alaban.

—¡Que talento tan grande tiene Folleno!—olmos decir; y al preguntar en qué lo ha acreditado nos responden con una cierta sorpresa y en tono entre desdeñoso y burlón:

—¿Le parece a usted que es floja la prueba que ha dado de su talento, habiéndose sabido hacer rico?

Esa es la punta en todo. Esa es la meta para la sociedad presente. El que ha sabido hacerse rico, ofrece ya, por ese solo hecho, la prueba palmaria e indiscutible de su gran talento. El político que sube, y sube, sea como sea; el escritor que madra sea como quiera; el comerciante, el industrial, el traficante... que sabe llegar hasta las telegrafos de pesos duros o hasta los fijes de billetes de mil pesetas, ese es el triunfador; y la sociedad dobla ante él la rodilla e inclina, entre respetuosa y admirada, la cabeza.

El señor Alcalá Zamora no es pobre ni muchísimo menos, pero vive una vida de trabajo intensísimo y merced a él ha logrado encurtirse; quienes le admiran por sus últimos discursos, con los que no ha querido, para no tener que avergonzarse, que al peso de sus argumentos creyeran los huesos de los muertos en Marruecos, utilizados como escalón para llegar al Poder; esos correligionarios que le censuran, no han hecho, por lo común, otra cosa que fomentar en los capillos de las Cámaras y romperlos los rariños, con el incesante de sus bajas lisonjas, a aquellos próceres políticos de los que aguardan que les llenen el pesebre...

M. Peñaflor.

## EL BAR y RESTAURANTE ROS

Desde el día 1.º se sirven carnets de 75 pesetas los treinta cubiertos valederos por tres meses. Especialidad en mariscos y pescados de todas clases. Servicio a la carta.

## De Sociedad

Los que viajan

De Cádiz ha regresado, nuestro paisano don José Pérez Arceo.

—Ha regresado de Madrid la señorita Dolores Clares Rodríguez.

—Ha regresado de la Corte doña Tomasa de las Bárceas, de La Cerda.

Notas varias

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la distinguida esposa de don José Bonmati.

—El pasado sábado fué pedida la mano de la bella señorita Aurelia Campillo Giménez, hija del concejal de este Ayuntamiento don Florentino, para el joven comerciante don Francisco Ros Rosique.

Entre los prometidos se cruzaron valiosos regalos y señalándose la boda para muy en breve.

Por adelantado enviamos a los futuros esposos nuestra felicitación.

Letras de luto

Esta tarde a las cuatro se ha verificado, seguido de numerosísimo como distinguido acompañamiento el sepelio del cadáver de doña Matilde Moncada Calderón, viuda de López Parra.

A su familia toda, pero muy en particular a sus sobrinos don José y don Joaquín Moncada y don Juan y don José Iglesias enviamos nuestro más senti lo pésame.

¿Padecéis usted estreñimiento? Tome Magnesia «R.O.L.Y.» de uso-silicada y curará rápida y radicalmente. Farmacia: cuatro pesetas frasco. Al por mayor: Alvarez Gómez (O. A.)—Palas 11 y 13.

## La Patrona de la Artillería

Esta mañana a las diez se ha dicho en el altar mayor de la iglesia de la Caridad, donde ha sido colocada la imagen de Santa Bárbara, la misa rogada, a la que ha asistido la Banda de Artillería franco de servicio, con banda.

El altar donde está expuesta la imagen de la patrona de la Artillería, estaba adornado con sumo gusto habiendo superado el adorno al de años anteriores.

A las 11 se ha celebrado la función solemne que ostenta la Junta de Señoras de Santa Bárbara, con asistencia de todos los jefes y oficiales de la Comandancia de Artillería, comisiones de los restantes cuerpos de la guarnición y numerosos fieles.

La misa fué oficiada por el propietario señor Cavero y durante ella la Sociedad de Concursos dirigida por el señor Pérez Rodríguez, cantó la inspirada «Misa de la Virgen» de Berlioz, la Suite I de Grieg, y «La Artesiana» de Bizet.

En el cuartel y en las baterías se han celebrado festejos y se han dado ranchos extraordinarios.

## CASA PAMPLO

La Casa Pamplo, de Valencia, cuyo representante don Esteban Gasoll se encuentra en esta ciudad, viene exponiendo las últimas novedades recibidas en los salones del piso principal del Gran Hotel, de 9 a 1 y de 3 a 7.

Levítamos a las señoras de la distinguida sociedad de Cartagena a que visiten esta exposición, donde hallarán los últimos modelos de la temporada. Especialidad en equipos para novias.

## De Teatros

Teatro Principal

Terminó ayer su actuación la Compañía de zarzuela de Luis de Haro.

Siéntamos cuando se refirió al repertorio pornográfico de última hora después de protestar del hecho y la Empresa llevó a sección vermouth obras tan ocheanas y esas como «La Corriente» en la que por mucho comediamento que pusiesen en la ejecución, los artistas, es tan cohibido su «bruto» que pese a las advertencias de los programas, la tal paparrucha resultó como siempre una indecencia. El público así lo presumió, y brilló por su ausencia. Sirva ello de lección y quede consignada una vez más nuestra protesta de que esas obras se representen en el Principal.

El día 7 debut de la concertista Juanita Saeta ya conocida y aplaudida por nuestro público.

Teatro Arco

Compañía Thuillier

Para hoy estaba anunciado el debut de la Compañía que dirige este eminente actor. No podrá verificarse hoy, debido a que al día en que venia la Compañía no se pudo con el correo andaluz y los artistas que la integran llegarán en el tren de la noche y por tanto, el debut tendrá lugar mañana noche con el mismo programa anunciado para hoy.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 8 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia:

FRANCISCO RUBIO VERA  
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347  
CARTAGENA

## Hace cuarenta años

Noticias publicadas en «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

Dos grandes entradas hubo ayer tarde y noche, en el Teatro Arco.

Como siempre fueron muy aplaudidos Mad Livá que vestía un precioso traje de enoje, Mlle. Scottie, la familia Masani, el equilibrista Casiera, el clown Pichel y Mr. Atlas.

La pantomina «La plaza mágica» gustó mucho y el público recibe con contentados aplausos a todos los que en ella toman parte.

—En el hospital general de Málaga existen aade menos que tres salas llenas de heridos, casi todas a consecuencia de riñas.

Con razón dice «El Mediodía» que aquello es un verdadero hospital de Sangre.

## El alma al diablo

Así se titula la hermosa novela que serviremos en breve a los lectores en nuestro folletón.

«El alma al diablo» es una novela original del popular y notable escritor Diego San José y pertenece a la rica colección de novelas premiadas de la Biblioteca Patria.

Es de reciente publicación y so dudamos que su lectura ha de ser muy del agrado de nuestros suscriptores.

## SUOSOS

Los platos del «Matter»

El «Matter» es un excelente licor, capaz de tornar en el más empedernido bebedor a todo aquel mortal que lo prueba.

Juan Beltrán Grau que conoce dicha marca, anoche se sintió mareado, y para olvidar los seis sabores del mundo empezó con copita tras copita, adquiriendo por poco precio una soberbia merluza que garbosamente lucía por la Puerta de Murcia.

Pero unos subordinados de Millán de Priego, celosos de su cometido le detuvieron, conduciéndole a la Comisaría, donde quiso conversar a Alejandría invitándole a una copita.

Josefa «la cantinera»

Este título, lector, que creas sea de un inocente e hilarante cuento, es, sin embargo, el umbral de una tragedia, abortada por la «mucha cabeza»—reconocido inmodestamente por la propia interesada—de Concha Martínez López.

Efectivamente, le entregó a Josefa unos vestidos y unas medias para que se los guardara, y cuando ayer quiso recuperarlos, sufrió la amarga decepción, al ver que esta le sugó tal préstamo, metiéndola de ilusa y de loca.

Y si entonces no lo estaba, a punto estuvo de serlo la pobre Concha, pero para algo tiene sobre sus hombros la cabeza, y dominando sus impulsos de arrojarse y hacerla picadillo, fuése a la Comisaría denunciando el hurto.

Un demente

Ayer mañana a las 6 despareció de su domicilio el demente Julio Rey López, de 25 años, que habita en el Barrio de la Concepción.

Ha sido puesto el hecho en conocimiento de la Policía.

## Información de Marina

Varias noticias

Se nombra al capitán de fragata don Ignacio Cayetano Ojeda 2.º comandante del acorazado «Jaime I».

—Queda para eventualidades en el Departamento el capitán de fragata don Ramón Rodríguez Navarro.

—Se nombra ayudante secretario del Almirante don Federico Ibáñez el capitán de corbeta don Manuel Ruiz.

—Embarcas en el acorazado «Alfonso XIII» y cañoneros «Bonifaz» y «Lauria» respectivamente el teniente de navío don Santiago Antón Rozas y los alféreces don Juan García de la Mata y don Manuel Genar.

—Se les concede la continuación al servicio al cabo de mar del submarino «A-1» Felix Ruiz, al idem de marinería del idem Francisco Cepillas y al idem de mar de la Estación Torpedista Juan García Salazar.

—Id. id. al cabo de marinería del torpedero 22, Antonio Mercader Pinet, y a los de mar José Andrea Martínez del «Isaac Peral» y José Rodríguez Ros y Antonio Ros Pastor del submarino «A-2».

—Id. id. al cabo de fogueros de «Dédalo» Francisco Rivera Sánchez.

## Amalio Pérez Plaza

especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Cepaneta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 3 a 5

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) S.ª derecha

## En la iglesia

de Santa Lucía

Inauguración de un retablo

El pasado jueves celebróse en la simpática y restaurada iglesia del barrio de Santa Lucía, la inauguración solemne del nuevo retablo construido con los fondos de suscripción popular, para el altar mayor, que desde hace algunos años carecía de tan indispensable ornamento.

Muy satisfechos deben hallarse los católicos vecinos de este pueblo, pues hoy pueden mostrarse orgullosos de su iglesia, que si bien antes estaba en deplorable estado de abandono y hasta de ruina y casi sin culto público, desde que fué Cura Rector el inolvidable don Pedro Gambín, hijo amantísimo de dicho pueblo y sacerdote celoso de sus deberes, comenzó la restauración del templo con abnegación y entusiasmo y cuya obra ha continuado con tanto acierto el actual Cura Rector don Bartolomé Sánchez Martínez, modelo de pastores eucarísticos, que dedica su vida con fervor a la inculcar en las almas las inteligencias de la infancia de aquel barrio las saludables y regeneradoras doctrinas de nuestra Santa Religión.

Obra, pues, de este sacerdote benemérito ha sido, el artístico y notable retablo de puro estilo gótico que antes noche fué bendecido por el R. P. Ramón María Felip, Misionero del Corazón de María, y sentimos no ser competentes en esta materia para describir aquí tan hermoso trabajo en el que se ha puesto de manifiesto el gusto de sus autores y se ha completado con el adorno de la iglesia, que hoy ya puede decirse que no carece de nada de cuanto debe contener un templo católico.

Esa noche ofrecía esta iglesia un aspecto conmovedor; todas las capillas aparecían profusamente alumbradas y en el centro, el nuevo altar mayor resplandecía gozoso ante multitud de luces eléctricas artísticamente combinadas. La nave de la iglesia ocupábase inmensa muchedumbre y en el coro unos angelicales niños entonaban profundos motetes. Todo era júbilo y alegría para el pueblo y para su virtuoso pastor que calladamente, modestamente, labora sin descansar por el bien espiritual de las almas de su rebaño.

Sean, pues, para este sacerdote nuestro más entusiastas elogios que nos complacemos en consignar de estas columnas anteriores e imparciales.

Como ya decimos, después de la bendición que llevó a cabo el Padre Felip, dió comienzo la novena a la Purísima Concepción, exponiéndose a S. D.M. y pronunciándose un elocuente sermón el citado Padre Felip, terminándose con cánticos por el notable coro de niños de la Compañía Misericordia de esta ciudad y cuyas bonitas voces fueron justamente elogiadas por los fieles.

Después de la función religiosa desfilaron numerosas personas por la iglesia para admirar de cerca el precioso retablo, siendo muy satisfactoria la impresión general del público y no escatimándose por nadie los aplausos que merece el Cura Rector don Bartolomé Sánchez Martínez y cuantos con él trabajan por el mejoramiento espiritual de aquellos vecinos que hoy cuentan ya para su culto con una excelente iglesia y con un sacerdote que se desvela por atraerlos a la práctica de la verdadera doctrina que salva a los pueblos y que prepara a las personas una eterna felicidad.